

# POR LA SALUD DEL ALBAICÍN

Hace tiempo ya que las vecinas y los vecinos del barrio desconocemos el nombre de la doctora o del enfermero que nos atenderá en nuestra próxima cita.

Un Centro de Salud de barrio no es una caseta de peajes de una autovía: no basta con realizar un mero trámite. **Un centro de salud de barrio es un centro de asesoramiento, planificación y cuidado de la vida misma de sus vecinas y vecinos. Es a la vez un lugar de referencia que contribuye a la cohesión de su población.** Un centro de salud hace un barrio, hace que los que en él vivimos nos sentamos parte de una misma comunidad.

También como pacientes, somos muy conscientes de la importancia que tiene, a diferencia de otros tipos de actividades profesionales, **la relación entre médico de familia y usuario:** ¡el conocimiento del historial clínico, el acercamiento a enfermedades crónicas, la evolución de un caso, el contexto familiar e incluso el carácter de un paciente y su percepción de la enfermedad, son claves para el buen funcionamiento de una medicina que por definición aspira a ser preventiva!

Y pese a tantas evidencias: ¿cuántas veces hemos tenido que reconstruir una relación desde cero, explicando quiénes somos o matizando datos que unos historiales clínicos, que en unas líneas resumen vidas enteras, nunca podrán aclarar? Aquellos que nos hablan de falta o necesidad de optimizar recursos ¿dónde consideran el coste del tiempo perdido en estos procesos o de las constantes aproximaciones médicas hasta llegar a tener un cuadro real, y por lo tanto, eficaz de un paciente?

**Hay vecinos que hemos llegado a tener 6 médicos diferentes en 16 meses, y en cada cita hemos sido atendidos por una enfermera diferente.** Cambios tan repentinos e inesperados que no nos han permitido, en ocasiones, despedirnos de aquellas personas que incluso nos habían salvado la vida.

**Queremos tener nuestro personal médico, enfermero, administrativo y de mantenimiento. Qué vuelvan quienes se fueron, que se queden quienes están y vendrán.**

Y queremos tenerles porque un día les tuvimos. Un día, no hace tanto, el Centro de Salud Albaycín tenía un equipo de profesionales estable que hizo que supiéramos que la medicina de familia no es solo resolver dudas clínicas y problemas agudos. Si un día faltaba tu médico, sabías que quien que te iba a atender conocía el barrio, conocía a sus gentes, e incluso era el médico de un familiar tuyo.

Es medicina de familia. **¡Médicos, enfermeros, administrativos del Centro de Salud también son nuestra familia!**

*Amig@s del Centro de Salud Albaycín*

Con más de 30 años de recorrido, el Centro de Salud del Albayzín es un elemento clave del barrio, uno de **los primeros centros de salud y pionero en docencia de Medicina de Familia y Comunitaria de Andalucía y de España**. Tras jubilaciones, movimientos de prácticamente todos los profesionales y sustituciones con contratos temporales de meses durante los últimos cuatro años, lamentablemente, nos encontramos ante una situación de gran inestabilidad que conlleva la imposibilidad de ofrecer y realizar con dignidad y calidad todos los servicios que nuestro Centro de Salud históricamente ha ofrecido. Realidad que conocen muy bien la mayoría de usuarios, que en los últimos años **están viendo y sufriendo lo que significa cambiar cada poco tiempo de personal médico y de enfermería de referencia**.

Tanto el sentido común como la evidencia científica indican con claridad **la importancia de una continuidad en el tiempo de profesionales en un centro de salud**. Sin estabilidad no hay continuidad, y sin continuidad no hay atención primaria en salud, sino un dispensario como cuarenta años atrás. Renunciando así a las principales virtudes sanitarias, sociales y económicas que puede ofrecer una atención primaria fuerte: mejorar la salud y disminuir las desigualdades sociales de la población.

Recientemente hemos conocido la decisión de trasladar contra su voluntad a la doctora Carolina Morcillo Rodenas. **Esto genera aquí un problema mayor que el que se pretende solucionar** y está siendo **"la gota que colma el vaso"** de años de inestabilidad en el centro. **Carolina, con menos de año y medio de servicio en Albayzín es, actualmente, la médica de familia con más antigüedad**, referente para médicos y médicas "de paso" pero, sobre todo, para sus dos médicos residentes actuales y sus pacientes.

Esta situación tiene múltiples consecuencias, también a muy corto plazo en la precaria cobertura en verano. Además de generar **dificultades importantes para continuar ejerciendo la docencia y formación** de médicos residentes de familia.

La gerencia debería ser la primera interesada en mantener y garantizar la docencia, el prestigio, la seguridad y la calidad de la asistencia y de los servicios que ofrecemos a la ciudadanía desde la Atención Primaria, también para los vecinos y vecinas del Albayzín, Haza Grande y Sacromonte.

Solicitamos:

- Estabilidad de profesionales del Centro de Salud a medio y largo plazo.
- Adecuada sustitución de las vacaciones y de las bajas de profesionales.
- Respeto y garantía de la labor docente del Centro de Salud.
- Mantener a la doctora Carolina Morcillo Rodenas en el Centro de Salud Albayzín.

*Equipo médico del Centro de Salud Albayzín*

# ¡POR LA ESTABILIDAD DE SUS PROFESIONALES Y LA ATENCIÓN DIGNA A LAS PERSONAS USUARIAS!

